

## COMISION DEL BICENTENARIO

*Facultad de Derecho*

*de la*

*Universidad de Buenos Aires*

**ACTIVIDADES DEL AÑO 2009**

En conformidad con sus objetivos se efectuaron las siguientes actividades.

Aún resonando los ecos del descubrimiento de la Placa de los Presidentes, efectuada en diciembre del año 2008, en el mes de mayo se efectuó el **homenaje al Dr. Saavedra Lamas**, oportunidad en la cual disertó previamente el Dr. Rosendo Fraga sobre la personalidad del estadista y catedrático de la Facultad de Derecho. Tras ello fue descubierta otra placa, cercana a la anterior, conmemorativa del cincuentenario de su fallecimiento. El acto contó con numeroso público en el Salón Rojo donde el orador fue presentado por el Presidente de la Comisión, Dr. Tulio Ortiz. Posteriormente el Decano, Dr. Atilio A. Alterini procedió al descubrimiento de la referida placa.



En tanto, varios hechos de gran importancia coronaron el mes de mayo. El primero fue hacerle llegar a cada miembro de la comunidad universitaria de nuestra Facultad una medalla conmemorativa, siguiéndole el cierre de la convocatoria para la **exposición plástica titulada “Anticipos del Bicentenario”** que permaneció en exposición hasta el primero de junio.

Mayo no podía hacer ajeno a un debate tal como el acontecido a raíz de la concreción de la **Mesa Redonda** donde expusieron los doctores Alberto Dalla Vía, María Rosa Pugliese y Félix Loñ sobre el tema **Proyección de la Revolución de Mayo en el régimen constitucional** efectuado en el Instituto Gioja bajo la coordinación del Dr. Abelardo Levaggi.



La adhesión al importantísimo acto **celebrado en el Salón de Actos**, también en mayo, por las Facultades de Agronomía y Veterinaria se fundamenta en el hecho de que ambas unidades académicas actuales fueron fundadas por iniciativa del **Dr. Wenceslao Escalante**, egresado, profesor y Decano de la Facultad de Derecho a principios del siglo XX.

La faz artístico musical no pudo estar ausente y así, también en aquel mes, se presentó el **Maestro Alfredo Corral** en el marco de los anticipos de los festejos del Bicentenario de la Revolución de Mayo. Interpretó el Himno Nacional Argentino, en su versión original en Mib Mayor, en fortepiano, con la participación como solista de Soledad de la Rosa y, posteriormente, se interpretó la versión en Sib (versión actual) con la participación como solista de **Cecilia Pastorino**.

Estas versiones fueron instaladas en nuestra página institucional: [www.derecho.uba.ar/bicentenario/](http://www.derecho.uba.ar/bicentenario/)

También se cerró el importante **concurso para egresados** convocado sobre el tema *Los abogados en la Revolución de Mayo* y en el cual intervinieron como jurados los doctores José M. Díaz Couselo, Alberto David Leiva y María Rosa Pugliese.

El 27 de junio se presentó en el Salón Auditorium de nuestra Casa de Estudios la Orquesta de Cámara FM 100.3 "*Cultura Musical*", dirigida por el Maestro Alfredo Corral.

En el marco de los Festejos por la próxima llegada del Bicentenario de la Revolución de Mayo, se interpretó la "*Obertura*" y la Parte 6 "*El Gaucho*" de la "***Cantata de la Revolución de Mayo***" de **Juan Carlos Figueiras**, que contó con la participación como solistas de Patricia Casanova (flauta) y Ricardo González Dorrego (tenor).

Además, se interpretó el Concierto para piano y orquesta N° 21, K. 467 en Do Mayor de *Wolfgang Amadeus Mozart* que contó con la participación como solista de Francés Staciuk en Piano y la "*Sinfonía N° 5*", en Si b Mayor D.485 de Franz Peter Schubert.

Los anticipos de la Cantata del Mtro. Figueiras fueron, también, colocados en la página institucional.

En el mismo mes de mayo se disputó un **torneo de fútbol 11** con los ocho mejores clasificados del torneo interfacultades 2008. Dicho torneo se desarrolló con la modalidad de doble eliminación con

rueda de ganadores y de perdedores. Se disputó en las canchas de Ciudad Universitaria los días miércoles en horario nocturno.

En aras de la preservación del patrimonio cultural de nuestra Facultad y, específicamente, del acervo bibliográfico, en el marco de las actividades del Bicentenario el 4 de agosto se inauguró un **curso sobre "Conservación preventiva en Bibliotecas y Archivos: higiene y control de plagas en Unidades de Información"** a cargo de la Lic. Nora Altrudi y la Prof. María Ángela Silvetti, responsables del Laboratorio de Papel y Libros del CEIRCAB-Tarea de la Universidad de San Martín.



Asimismo, en el mismo aspecto, se firmó un **acuerdo para restaurar y limpiar los libros que se exhibirán en mayo del año 2010** y que completarán la exhibición ya existente desde el año pasado, pero esta vez con obras de los tiempos de la Revolución de Mayo, de notable valor.

Interesados en la temática del Estado actual y la proyección del futuro se realizó el lunes 14 de septiembre en el Aula Magna una conferencia sobre **Propuesta de una Política de Estado para el Sector Energético** en la que participaron los ocho ex secretarios de energía (Ing. Jorge Lapeña, Dr. Alieto Guadagni, Ing. Emilio Apud, Lic. Enrique Devoto, Cdr. Raúl Olocco, Dr. Julio César Araoz, Dr. Daniel Montamat e Ing. Roberto Echarte), que presentaron su documento, ya célebre.



También en el mes de septiembre se realizó la segunda edición de la **copa Dr. José Zubiaur** (ajedrez) en nuestra Facultad.

El jueves 15 de octubre a las 16 hs. en el Salón de Usos Múltiples del Instituto "Ambrosio Lucas Gioja", se realizó la conferencia sobre **La recepción de la Revolución de Mayo en América Latina**

con la participación de los expositores profesores Bernardino Bravo Lira (Chile) y Teodoro Hampe Martínez (Perú), bajo la coordinación del Dr. Abelardo Levaggi.

En noviembre 14, por vez primera, la Facultad de Derecho se incorporó a la **Noche de los Museos** vistiéndose de gala para recibir a visitantes que pudieron apreciar sus magníficos salones, conciertos y visitar a sus Murales.



Ese mismo mes adhirió a la **Jornada** organizada por el Dr. Héctor Sandler que discutió el tema: ***Los ideales de Mayo y la Argentina del Bicentenario. Balance y propuestas.***

Finalmente en diciembre una delegación de la Comisión concurrió a la Facultad de Agronomía, fundada por el Dr. Wenceslao Escalante donde fue presentada la **biblioteca restaurada "Dr. Pedro Arata"**.

**La Comisión del Bicentenario se reúne con frecuencia mensual en el seno del Instituto Gioja, donde la Secretaria Mag. Luciana Scotti elabora actas resumen que están a disposición de cualquier miembro de la Comunidad Universitaria.**

***Comisión del Bicentenario de la Revolución de Mayo  
Facultad de Derecho. Universidad de Buenos Aires***